
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO III 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00021            DEL  24/11/2014 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE DI SEDUTA DI CONSIGLIO MUNICIPALE 

DEL 31/10/2014 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 24 del mese di novembre, alle ore 09:15 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SPIZZICO SIG. MASSIMILIANO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 COLELLA Sig. Giuseppe SI  8 GELAO Sig.ra Sabrina SI 
2 COLONNA Sig. Filippo SI  9 GIAMMARIA Sig. Mario SI 
3 DE CARNE Sig. Michele SI  10 GRAVINA Sig. Nicola NO 
4 DE LUCIA Sig. Davide SI  11 LAFRONZA Sig. Giovanni NO 
5 DE RENZO Sig. Domenico SI  12 MANZARI Sig. Giuseppe SI 
6 FALCO Sig. Giovanni SI  13 POLISENO Sig. Onofrio SI 
7 FERRANTE Sig. Francesco SI  14 ROMANO Sig. Salvatore SI 
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Giorgio Borrelli . 

 

Totale presenti: n. 12  su n. 14 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola Gravina Giovanni Lafronza  

 



 

Il Presidente, dott. Massimiliano Spizzico, sulla base dell’istruttoria 

condotta dagli Uffici Amministrativi del III Municipio, riferisce: 

Il Decreto legislativo n. 267/2000 (Testo unico delle leggi sull’Ordinamento degli 

Enti Locali), definisce il Comune ente rappresentativo della propria Comunità con 

autonomia statutaria e normativa; 

 

Il Comune di Bari, nel rispetto delle disposizioni legislative, ha istituito i Municipi  di 

decentramento, disciplinandone organizzazione e funzioni con apposito regolamento; 

 

Con propria deliberazione n. 5 del 24 marzo 2014, il Consiglio Comunale ha 

approvato il vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 

Municipi; 

 

L’art. 52 del succitato Regolamento prevede che il Consiglio del Municipio approvi il 

verbale della seduta precedente; 

 

RITENUTO, quindi, di approvare il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 

31/10/2014. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

VISTO l’art. 52 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo 

istitutivo dei Municipi; 

 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 49 del 

D.lgs. n. 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla sola regolarità tecnica e 

si è omesso il parere in ordine alla regolarità contabile in virtù della natura della proposta; 

 

D E L I B E R A 

APPROVARE, per i motivi in narrativa specificati, il verbale della seduta del 

Consiglio Circoscrizionale del 31/10/2014. 



 



 

APPROVATA ALL’UNANIMITA’ DEI PRESENTI 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 21/11/2014 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Giorgio Borrelli) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Direttore 

Sono le ore 09.30, procediamo con l’appello. 

Colella presente  

Colonna presente  

De Carne presente  

De Lucia assente  

Derenzo presente  

Falco presente  

Ferrante presente  

Gelao presente  

Gravina presente  

Lafronza presente  

Manzari presente  

Magaletti  

Poliseno presente  

Romano presente 

Presenti dodici consiglieri, più il Presidente, 

seduta valida. Parola al Presidente. 

 

Presidente 

Buongiorno a tutti. Naturalmente, come sapete, 

oggi siamo riuniti in seduta straordinaria 

perché dovevamo dare seguito ad una pronuncia 

del TAR Puglia in merito alla sostituzione del 

cons. Magaletti Saverio in favore di Giammaria 

Mario. Pare che nel conteggio dei voti assegnati 
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al cons. Magaletti Saverio siano stati 

conteggiati un numero superiore a quello che di 

fatto era registrato sui registri delle singole 

sezioni, naturalmente il TAR ha istruito la 

procedura di controllo, ha verificato che 

effettivamente c’era un errore nella somma 

algebrica di questo dato e quindi ha proclamato 

in maniera legittima Giammaria Mario in 

sostituzione di Magaletti Saverio. 

Prima di dare lettura della delibera, spendo 

solo due parole in merito a quello che è stato 

l’operato del cons. Magaletti Saverio, doveroso 

da parte  mia riconoscere due qualità di questo 

consigliere: una persona per bene soprattutto, 

una persona che ha delle qualità personali 

splendide, che sono le prime che un 

amministratore pubblico deve avere a prescindere 

da quelle che poi sono le capacità politiche, 

secondo me quelle sono di secondo piano, forse 

di terzo piano, l’essere una persona per bene, 

essere una brava persona è la cosa che 

contraddistingue ogni cittadino, in particolar 

modo quelli che poi svolgono una funzione al 

servizio dei cittadini, specie quella nostra che 

deve essere sempre caratterizzata dalla 

legalità, l’onestà e la trasparenza. Saverio è 
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una persona che racchiude queste tre 

caratteristiche.  

Sotto il profilo politico devo dire un ragazzo 

che in campagna elettorale appoggiava una 

coalizione di Centrodestra, quella che di fatto 

appoggiava il cons. Franco Ferrante, nonostante 

ciò, all’indomani della mia elezione, ha voluto 

sposare il progetto politico di Centrosinistra, 

questo lo diciamo anche perché ufficialmente non 

c’è stato un passaggio nelle liste o nella 

coalizione di Centrosinistra da parte di 

Magaletti Saverio, però – come diceva bene il 

cons. Franco Ferrante – era evidente l’appoggio 

chiaro e netto alla coalizione che mi ha fatto 

eleggere.  

Ora se aveva fatto una scelta giusta o una 

scelta sbagliata, questo lo diranno i cittadini, 

però voglio dire questo mi ha dato da capire che 

probabilmente il lavoro che stiamo conducendo lo 

stiamo conducendo non bene ma sicuramente 

nell’interesse di tutti, in via trasversale, 

perché – come penso avrà potuto probabilmente 

capire e vedere Magaletti – stiamo lavorando 

nell’interesse di tutto il territorio, a 

prescindere da quelle che sono le indicazioni 

piuttosto che le segnalazioni che ci pervengono 
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da cittadini o da movimenti politici diversi da 

quello che mi ha fatto eleggere. Grazie. 

Se non ci sono altre dichiarazioni, do lettura 

della delibera. 

 

Cons. Ferrante 

Presidente, io l’avrei risparmiata questa sua 

esposizione nei confronti di Magaletti, non 

perché non sia una brava persona, questo non 

entro nel merito, avrei comunque risparmiato il 

fatto del passaggio a Sinistra, anche perché 

questo evidenzia come intrecci, interessi, non 

sono parte di una moralità di certi personaggi. 

Il fatto stesso che uno si è candidato nella 

coalizione di Centrodestra e già in campagna 

elettorale io le posso affermare, nel 

ballottaggio, lei veniva sostenuto per qualche 

suo.., o altri interessi che avvenivano, si è 

dimostrato che nell’insediamento di questo 

Consiglio sin dal primo giorno il cons. 

Magaletti giocava con due piedi in una scarpa, e 

questo la dice lunga perché lasciando orfana 

questa opposizione che, come lei dice, che 

Magaletti  collaborava col Centrosinistra, io le 

posso affermare che questa opposizione, se pure 

attenta, è opposizione, collabora con il 
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territorio e con lei, quando ci sono delle 

iniziative favorevoli e di ricadute favorevoli 

per il territorio noi non facciamo 

un’opposizione campata in aria ma costruttiva, e 

quindi ha avuto anche da noi l’impegno di 

votazioni favorevoli in alcuni casi, sfavorevoli 

in altri, perché ci vede contraddistinti in 

questo, e questo non mette in relazione la buona 

onestà o meno solo perché uno appartiene a 

sinistra o a destra, la buona onestà la si fa 

anche con l’opposizione costruttiva. E io credo 

che il Centrodestra raffigura, nella presenza 

della signorina Gelao, Falco e la mia persona, 

un’opposizione onesta, coerente e attenta, 

costruttiva nei confronti di questo municipio. 

Pertanto io sono dispiaciuto perché si perde un 

amico del viaggio che avevamo intrapreso, ma di 

certo non di qualità eccezionali quando una 

persona tradisce ciò che aveva promesso al suo 

elettorato. Grazie. 

 

Cons. Manzari 

Io credo, invece, Presidente, che noi come 

maggioranza siamo di  manica larga nei confronti 

dell’opposizione, a parte questo intanto a me 

corre l’obbligo solo di ringraziare, a parte 
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l’appartenenza politica di Magaletti, ma di 

ringraziare per il lavoro svolto fino ad oggi. 

Grazie. 

 

Presidente 

Allora, giusto per fare chiarezza su quelle che 

sono state le mie dichiarazioni, fortunatamente 

registrate, io non ho parlato di un passaggio di 

Magaletti nelle liste del Centrosinistra, mi 

pare di essere stato chiaro, ho detto seppur 

Magaletti non fosse mai passato nelle liste di 

Centrosinistra, e non ho neanche detto… 

- Intervento fuori microfono non udibile - 

Non lo so, comunque io non ho parlato di questo, 

io non ho detto che Magaletti è onesto perchè è 

passato con noi, io ho detto due cose diverse, 

ho detto che Magaletti, ho chiarito, ho voluto 

puntualizzare che aveva delle qualità che 

prescindono da quelle che poi sono le 

caratteristiche che una persona deve avere a 

livello politico, uno, questo lo voglio chiarire 

perché voglio dire deve essere chiaro a tutti, 

ma soprattutto non ho detto che Magaletti è 

l’unico di Centrodestra che ha sposato un 

progetto nell’interesse di tutti o che sta 

facendo un lavoro nell’interesse di tutti, ho 
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detto che Magaletti oggi va via ed è una persona 

che non è passata nelle liste di Centrosinistra 

ma, quando si è trovato a decidere e a 

collaborare per i progetti nell’interesse di 

tutti, non si è mai tirato indietro. Né 

tantomeno ho detto che le altre parti politiche 

questo lo hanno fatto, penso di essere stato 

chiaro. Fortunatamente è tutto registrato, 

quindi se ho detto cose diverse me ne assumo la 

responsabilità e vi chiedo scusa se mi sono 

permesso di identificare Magaletti come una 

persona corretta e leale solo perché è passato a 

sinistra piuttosto che a destra. Questo io non 

l’ho mai detto e voglio precisarlo. Grazie. 

 

Cons. … 

Si è parlato di Saverio, io condivido quello che 

ha detto il Presidente, quello che ha detto il 

collega consigliere, però vorrei dare il 

benvenuto a Mario, se permettete, perché diciamo 

andiamo in ordine, però Mario è presente, vedi, 

sta bello piazzato là, aspetta di sedersi. 

 

Presidente 

Allora diamo lettura alla delibera: “il 

Presidente Massimiliano Spizzico, sulla base 
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dell’istruttoria condotta dagli uffici 

amministrativi  del terzo municipio, riferisce: 

il signor Mario Giammaria nato a Bari il 

15.7.1980, residente in Bari, risultato primo 

dei candidati non eletti alla carica di 

consigliere del terzo municipio del Comune di 

Bari nella lista n. 5 Nuovo Centrodestra di 

Alfano, all’esito delle consultazioni elettorali 

del 25 maggio 2014 ha presentato ricorso al 

tribunale amministrativo regionale per la Puglia 

avverso l’atto di proclamazione degli eletti del 

14.7.2014, contro il Comune di Bari, terzo 

municipio, ufficio centrale elettorale, nei 

confronti di Saverio Magaletti.  

Il TAR Puglia, sezione I, con dispositivo di 

sentenza n. 01222 del 2014, e n. 09935/2014, in 

accoglimento del ricorso su indicato ha disposto 

la correzione dei risultati elettorali 

proclamando eletto alla carica di consigliere 

del terzo municipio del Comune di Bari il signor 

Giammaria Mario, in luogo del signor Magaletti 

Saverio. 

Ai sensi del combinato disposto dall’art. 38, 41 

e 45 del decreto legislativo sugli enti locali 

20 del vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo, art. 4 Regolamento del Consiglio 
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comunale in Consiglio di municipio, provvede 

alla verifica che gli eletti siano in possesso 

di tutti i requisiti prescritti, adottata 

apposita deliberazione di convalida degli 

eletti, verificare eventuali casi di 

ineleggibilità e incompatibilità per taluni dei 

candidati, adozione rispettivamente dei 

provvedimenti surrogatori di cui all’art. 45 del 

decreto legislativo sugli enti locali, 

“attribuzione del seggio al candidato che nella 

stessa lista del candidato dichiarato in 

eleggibile segue l’ultimo eletto”, e avvio al 

procedimento ai sensi dell’art. 69 del decreto 

legislativo sugli enti locali. 

Visto il dispositivo di sentenza n. 00935/2014 

del TAR Puglia sezione I. 

Rilevata pertanto la necessità di ricostituire 

il Consiglio del municipio. 

Ritenuto dunque di provvedere alla proclamazione 

dell’elezione alla carica di consigliere 

municipale del signor Giammaria Mario in luogo 

del cons. Magaletti Saverio. 

Il Consiglio municipale, letto il dispositivo di 

sentenza n. 00935/2014 del TAR Puglia, sezione 

I. 
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Verificata la dichiarazione scritta presentata 

al signor Giammaria Mario circa l’insussistenza 

di cause di ineleggibilità o incompatibilità 

agli atti d’ufficio. 

Visti gli artt. 38 comma 4 e 41 comma 1 del 

testo sugli enti locali, l’art. 20 del vigente 

Regolamento sul decentramento amministrativo e 

l’art. 4 del Regolamento del Consiglio comunale. 

Preso atto che sulla presente proposta di 

deliberazione, ai sensi dell’art. 49 del decreto 

legislativo sugli enti locali, si è espresso 

parere favorevole in ordine alla sola regolarità 

tecnica e si è omesso il parere in ordine alla 

regolarità contabile in virtù della natura della 

proposta.  

DELIBERA 

Prendere atto del dispositivo di sentenza del 

TAR Puglia n. 00935/2014. 

Convalidare, per effetto della proclamazione 

alla carica di consigliere al terzo municipio 

del Comune di Bari il signor Giammaria Mario per 

la lista Nuovo Centrodestra Alfano in luogo del 

signor Magaletti Saverio. 

Dare atto che non vi sono cause di 

ineleggibilità e/o incompatibilità ai sensi 

dell’art. 60 e successivi, del decreto 
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legislativo sugli enti locali, del decreto 

legislativo 235/2012, decreto legislativo 

39/2013. 

Dare atto che il signor Giammaria Mario subentra 

nelle stesse Commissioni consiliari di cui era 

componente il cons. Magaletti Saverio.  

Trasmettere la presente deliberazione al Sindaco 

perchè ne informi il Consiglio comunale”. 

Non c’è votazione su questa delibera perché noi 

diamo soltanto seguito ad una pronuncia del 

tribunale amministrativo che di fatto 

sostituisce Magaletti Saverio in favore di 

Giammaria Mario, a cui do il benvenuto e auguro 

un buon lavoro nell’interesse di tutta la 

comunità che rappresentiamo. 

Allora, pensavo fosse soltanto una presa d’atto, 

quindi va votata la delibera. Chi è favorevole 

alzi la mano. Contrario nessuno, astenuto 

nessuno.  

Immediata esecutività? Io ho qualche dubbio che 

vada votata questa cosa, comunque va bene. Se 

tutti quanti fossimo contrari a questo punto 

Giammaria … 

 

Voce (fuori microfono) 

Lo abbiamo perfezionato. 
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Direttore 

Entra alle 09.45 il neo consigliere Giammaria. A 

lui la parola, prego. 

 

Cons. Giammaria  

Buongiorno a tutti, mi chiamo Mario Giammaria, 

sono sposato,  ho due figli, mi presento perché 

qualcuno non mi conosce. La mia carica politica 

è dovuta alla gente che mi ha votato non alle 

propagande politiche di destra, di sinistra, 

perché come diceva prima il Presidente c’è la 

trasparenza di chi mi ha votato e di chi mi ha 

dato ragione. Oggi faccio questo passaggio sulla 

sinistra, perché dove che ero.., rappresentavo 

la destra, mi ha contradito(?) di portare avanti 

dei progetti, ecco perché il mio passaggio, che 

sto facendo adesso, in Realtà Italia, lo faccio 

solo per questo motivo ma non perché sto 

tradendo gli amici e le altre persone. Questo 

devo dire a tutti i consiglieri,e di proseguire, 

col Presidente di voler proseguire un buon 

rapporto, non di disguidi, come c’è stato cinque 

anni fa con l’ex Presidente. Vi ringrazio e 

grazie di avermi accettato in questa 

maggioranza. 
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Cons. … 

Io volevo solo dire avrei preferito che venivi 

con me, ci sta lo stesso, siamo nella stessa 

coalizione, benvenuto Giammaria.  

 

Direttore 

Se non ci sono altri interventi potremmo 

dichiarare chiusa la seduta alle ore 09.50. La 

chiusura è alle ore 09.50.  

 



Punto numero 2 all’ordine del giorno.  

Approvazione verbale di consiglio municipale del 

31/10/2014. Chi è favorevole alzi la mano. 

All’unanimità. Contrari? Nessuno. Astenuti? 

Nessuno. Approvato. 

 

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Massimiliano Spizzico 

 IL DIRIGENTE 

Giorgio Borrelli 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

_________ e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal _________ al _________. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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